
 
 
 

ö f f e n t l i c h e  
 

N i e d e r s c h r i f t   Nr. ORKo/008/17 
 
 
über die Sitzung des Ortschaftsrates Kollmarsreute der Stadt Emmendingen am 
Montag, dem 04.12.2017 im Bürgersaal des Ortschaftsamtes Kollmarsreute 
 
Beginn:  19:00 Uhr     Ende:   19:35 Uhr 
 
 

Tagesordnung:        Drucksache 

1 Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
  
2 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ort-

schaftsrates am 06.11.2017 
 

  
3 Forstwirtschaftlicher Betriebsplan 0901/17 
  
4 Bekanntgaben der Verwaltung  
  
5 Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
  
6 Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
  
 
 



 
Anwesenheit: 

 Der Ortsvorsteher 
Herr Wilhelm Volz  

 Die Ortschaftsräte 
Frau Beate Dumm  
Herr Rainer Lupberger  
Herr Bernhard Schmidt  
Frau Miriam Sonnenberg  
Herr Ewald Spöhre  
Herr Albrecht Stammler  

 Die Schriftführerin 
Frau Anja Trautmann  

 Die städtischen Fachvertreter 
Herr Stephan Schweiger Zu TOP 3 
 
 
 
Abwesend waren: 

 Die Ortschaftsräte 
Herr Sebastian Oehlert -entschuldigt- 
Frau Waltraud Resch -entschuldigt- 
Herr Ramazan Yilmaz -entschuldigt- 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem 
Ortschaftsrat Kollmarsreute form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium 
beschlussfähig ist. Er begrüßt die Damen und Herren des Ortschaftsrates, Herrn 
Voss von der Badischen Zeitung sowie den anwesenden Zuhörer Herr Galle. 
 



 
- TOP 1 - Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
 
Protokollvermerk: 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

- TOP 2 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des 
Ortschaftsrates am 06.11.2017 

 

 
Protokollvermerk: 
 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass die Niederschrift zur Einsichtnahme ausliegt 
und diese, wenn keine Widersprüche eingingen, genehmigt ist. 
 
Widersprüche gegen die Niederschrift werden in der Sitzung von Gremiumsmitglie-
dern nicht erhoben. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Tagesordnungspunkt 3 Forstwirtschaftlicher Betriebsplan wird in der Tagesordnung 
nach hinten geschoben, weil der Städtische Fachvertreter, Herr Schweiger, erst spä-
ter zur Sitzung kommt. (Herr Schweiger ist zuerst beim Ortschaftsrat Windenreute) 
 
 
 
- TOP 3 - Forstwirtschaftlicher Betriebsplan 0901/17 
 
Protokollvermerk: 
 
Der Vorsitzende begrüßt zu diesem Tagesordnungspunkt den Forstrevierleiter, Herrn 
Stephan Schweiger. 
 
Herr Schweiger stellt den Nutzungsplan von Kollmarsreute vor und anschließend den 
forstwirtschaftlichen Betriebsplan. Er beantwortet verschiedene Fragen aus dem 
Gremium, besonders zum Thema Wege für Mountainbiker im Wald. 
 
Beschluss: 
 
 
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

7 7 0 0 

 
 
 



 

- TOP 4 - Bekanntgaben der Verwaltung  
 
Protokollvermerk: 
 
In der letzten Sitzung wurde in den Haushaltsberatungen über Investitionskosten für 
das Gewann „Obere Tiefmatten“ gesprochen. Da nichtzugeordnet werden konnte, wo 
genau das Gewann liegt, zeigt der Vorsitzende einen Gemarkungsplan, aus dem das 
Gewann „Obere Tiefmatten“ ersichtlich ist. 
 
Ortsvorsteher Wilhelm Volz stellt die Einwohnerstatistik der Stadt Emmendingen zum 
30.06.2017 vor und verteilt diese an die Ortschaftsräte. 
 
 
 
 
 
 



 

- TOP 5 - Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
 
Protokollvermerk: 
 
Ortschaftsrat Albrecht Stammler informiert, dass die Gitterrost-Treppe im Eingangsbe-
reich der Grundschule, vom Schulhof her, am Montagmorgen sehr rutschig war. Es 
stand zwar ein Schild „Vorsicht Rutschgefahr“ dort, aber er ist trotzdem ausgerutscht. 
Hier sollte was unternommen werden. Herr Stammler schlägt vor Matten auf die Gitter 
zu legen (solche wie bei den Skiliften). Die Verwaltung wird diesbezüglich mit Frau 
Bayer vom Fachbereich 3 Kontakt aufnehmen. 
 
Des Weiteren spricht Herr Stammler an, dass vor dem Schulgebäude direkt neben 
dem Briefkasten der Post ein Pfosten steht, der doch entfernt werden könnte. An die-
sem Pfosten war vor vielen Jahren ein Briefmarkenautomat montiert, der mal entfernt 
wurde. Die Verwaltung wird dies mit der Stadtverwaltung abklären. 
 
Herr Stammler teilt mit, dass die Fabrikstraße durch die Baumaßnahme „Neubau 
Pflegeheim“ starke Schäden aufweist. Er bittet darum, dass die Straße wieder in ei-
nen ordentlichen Zustand gebracht wird. Diese Info wird an Herrn Bleyer, FB 3, wei-
tergegeben. 
 
Ortschaftsrat Bernhard Schmidt frägt nach, ob es möglich wäre, beim Zaun vom 
Friedhof im Bereich der Erweiterung zu begrünen. Herr Volz wird dies bei der Fried-
hof-Genossenschaft ansprechen. 
 
 
 
 



 

- TOP 6 - Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
 
Protokollvermerk: 
 
Der Zuhörer Herr Galle aus Wasser, moniert die Treppe am Eingang der Ortschafts-
verwaltung. Die 1. Stufe ist sehr hoch und es besteht ein Sturzrisiko. Hier sollte Abhil-
fe geschaffen werden. 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 19:35 Uhr. 
 
 
 
 
Schriftführer:       Der Vorsitzende: 
 
 
 
_________________________    ___________________________ 
Datum             Anja Trautmann      Datum              Wilhelm Volz 
  
 
       
         Die Mitglieder: 
 
 
    
         ___________________________ 
         Datum                        Unterschrift 

 
 
 

         ___________________________ 
         Datum                        Unterschrift 
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